
学校 評価アンケー ト (保護者 )集計 結果  

副校長 佐藤 隆史 

日頃より羽村二中の教育活動に御理解いただきありがとうございます。昨年末に行いましたアンケ

ート結果をまとめました。回答率は全体で４６％となり、短い期間ではありましたが、保護者の皆様

には御協力いただき感謝いたします。 

アンケートの集計結果から、特に「学校経営方針」に関する項目（５点）について取り上げます。

項目ごとの結果は、本日学校ホームページに掲載していますので御覧いただけると幸いです。 

 

「小中一貫教育」について 

 「小中一貫教育を通して生徒の個性や能力の伸長に向けて小学校と連携できている」について、プ

ラス回答は８１％でした。今年度は部活動体験も実施でき、「中学生から話に来てくれて緊張がとれ

て、すごく楽しかったです。優しく接してくれたのがすごく良かった！」等の感想を小学生がたくさ

ん書いてくれて大変好評でした。また、中学生にとっても、これから入ってくる小学生に教えること

が嬉しかったようで、各部長を中心に生徒が主体となって運営し、充実感をもつことができました。

また、数学と英語の教員が、小学校に乗入れ授業を行いました。小学生は中学校の先生と楽しく学習

することで、中学校への期待や学習意欲が沸いていました。その他にも小中合同のあいさつ運動を行

い、たくさんの交流をはかることができました。2月末には中学校体験授業も予定されていますので、

小中一貫教育を今後も進めて参ります。 

 

「確かな学力の定着」について 

 「学校は生徒に確かな学力を身に付けられるよう努力している」について、プラス回答は７５％で

した。学年が上がるにつれてプラス回答が多くなっている傾向です。中学校１年生の時には勉強な苦

手な生徒も３年生になると力がついてできることが増えていきます。３年生で行われる全国学力調査

では、二中は全国平均を大きく上回っています。特に英語は東京都の平均も上回っています。二中の

授業の様子を見ていると、学年が上がるにつれて学習に対する生徒の意識が上がり、授業内容が向上

しているように見えます。これは、生徒の心の成長が大きいかと思います。生徒の心を成長させるよ

うな先生と生徒の関係ができてくると、授業による成果が大きくなります。確かな学力の定着に向け

て、生徒と先生の良い関係が図られていると思います。 

 

「授業改善」について 

 「教員は楽しく分かりやすい授業のために工夫する努力をしている」について、プラス回答は７５％

でした。昨年度よりも１.８％向上しています。１人１台端末を効果的に活用している先生が多く、

生徒もクロムブックを使用することに慣れてきています。ICT を活用しながら、生徒が自分の考えを

もち表現する「主体的な学び」、互いに伝え合い考えを広げる「対話的な学び」、課題解決案の考察や

価値の創造に向けた「深い学び」、苦手な生徒への個に応じて支援する「個別最適な学び」を中心と

した「はむらの授業指針」を意識した授業を展開しています。また、校内で小グループをつくり、グ

ループごとに授業を見合い、改善点を見つけることで授業力向上を目指して研修を重ねています。 
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「特別支援教育・教育相談」について 

 「学校は、個に応じた支援ができるよう多くの人材（特別支援教育支援員、教育相談員、スクール

カウンセラー等）を活用し、特別支援教育、教育相談の充実に努めている」について、プラス回答は

７４％と昨年度よりも１.４％下がっています。昨年よりも学習サポーターを増やし個に応じた生徒

の支援を行っています。また、羽村市から派遣されているスクールソーシャルワーカーさんも二中に

来てくださり、支援を要する生徒やご家庭のサポートを行っています。多くの保護者の方には見えに

くい部分かと思いますが、今後も個に応じた支援を充実させていけるようにできることを考えていき

たいと思います。 

 

「教育活動の公開」について 

 「学校は、学校の様子を積極的に伝え（学校公開、学校だより、学校公式サイト等）、教育活動の

公開に努めている」について、プラス回答は８３％と高い評価をしていただきました。今年度から学

校ブログを立ち上げ、日々の学校の様子を保護者、生徒、地域の方に向けて発信をしています。４月

の始業式では延べになりますが900人以上の閲覧があり、先日のスキー教室では1500人以上の閲覧が

ありました。日々の学校の様子を発信することで、二中のことをより知ってもらい、来年度４月から

のコミュニティ・スクールにつなげていきたいと考えています。 

 

１年生スキー教室 
 １月の１１日、１２日と１泊２日で、山梨県ふじてんスキーリゾートに行きスキー教室を行ってき

ました。例年より降雪が少なく人工雪が多かったですが、多くのインストラクターの協力で充実した

実習ができました。最初は「止まれない、怖い」と言っていた生徒が、次の日には「ヤッホー」と言

って滑るくらい技能が上達しました。東京ではなかなか経験できないスキーを体験ができて生徒にと

って大変貴重な学習となりました。保護者の方には、準備等協力していただき、また、ブログをたく

さん見ていただきありがとうございました。今後ともどうぞよろしくお願いします。 

二中ブログ…https://hamuradai2.blogspot.com/ に日々の生徒の活動を中心にｱｯﾌﾟしています！！ 

 

 


